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Газета для тех, кто любит свой район

Как живёшь, моё село?Какие виды государствен-
ной поддержки получают 
сельхозтоваропроизводи-
тели района?

Подробности на стр. 3.

Развитие АПК

Сельскохозяйственный потре-
бительский кредитный коопера-
тив «Упорово-Кредит» создан в 
апреле 2002-го.  На первое января 
текущего года в нём насчитыва-
лось 908 членов-пайщиков. Их 
число непостоянное, например, 
если три года назад было 1 008 
человек, то сейчас на 100 меньше. 
Бессменный председатель орга-
низации – Людмила Николаева.

Ежегодно согласно 193-му Феде-
ральному закону кооператив обязан 
проводить отчётные собрания. На 
них председатель отчитывается о про-
деланной за год работе. Уже сейчас 
Людмила Владимировна побывала 
на встречах со своими заёмщиками 
на многих территориях района. А 21 
марта в Упорово состоится общее 
собрание, на которое приглашены 
делегаты от поселений. 

Вначале, когда СПКК «Упорово-
Кредит» был только образован, 
деньги в основном выдавались на 
развитие сельскохозяйственного 
производства. Позже средства 
стали предоставлять и на бытовые 
нужды.

К сожалению, в последние годы в 
России сельское хозяйство перешло 

в основном на крупнотоварное про-
изводство, а количество ЛПХ стало 
заметно уменьшаться. 

– В 2023-м наш кооператив выдал 
займов в пределах 24 миллионов 
рублей. Для сравнения: в прошлые 
годы этот показатель был гораздо 
выше и доходил до 40 млн. Сейчас 
упор больше делается на потре-
бительские кредиты. За отчётный 
период 52,2 процента денежных 
средств – это кредиты на бытовые 
нужды. Оставшиеся 47,8 – на сель-
ское хозяйство. На корма было 
взято около 3 миллионов, на приоб-
ретение КРС – 2,5 млн., на сельхоз-
технику – более 5 миллионов. 

Отрадно, что в Тюменском реги-
оне набирает популярность такая 
отрасль сельского хозяйства, как 
овцеводство. Даже запущена про-
грамма, – рассказывает Людмила 
Николаева.  

По словам председателя СПКК 
«Упорово-Кредит», ставки по креди-
там уже несколько лет не меняются. 
На развитие личного подсобного 
хозяйства выдаются средства под 
14 процентов годовых, на бытовые 
нужды – под 17. Тогда как ключевая 
ставка Центрального банка России 
– 16 процентов. 

На бытовые нужды заём раньше 
выдавали только на год. Сейчас 
правление кооператива приняло 
решение продлить до трёх лет. Но 
с одним условием: ставка увеличи-
вается на один процент на каждый 
дополнительный год. 

Если использование кредита на 
развитие сельскохозяйственного 
производства контролируется, то за 
деньги, взятые на бытовые нужды, 
потребители-заёмщики не отчиты-
ваются перед кооперативом.

Хорошая новость для представи-
телей малых форм хозяйствования. 
Комитет по аграрным вопросам 
в Государственной Думе провёл 
круглый стол на тему «Правовые 
аспекты развития сельскохозяй-
ственной кооперации в Российской 
Федерации». По его итогам в Ми-
нистерство сельского хозяйства РФ 
были направлены рекомендации, на 
основании которых в силу вступил 
приказ, дающий грантополучателям 
возможность погашать часть основ-
ного долга по займу, полученному в 
сельскохозяйственном кредитном 
кооперативе, из средств гранта.

Людмила ИВЛЕВА.
Фото из архива СПКК 

«Упорово-Кредит».

Специалист по кредитованию Мария Ивлева подписывает акт 
сверки с членом кооператива Еленой Ивановой из Пятково.

Подготовили гуманитарную помощь
Школа, детский сад, депутаты, совет ветеранов и 

другие общественные организации активно занимаются 
изготовлением маскировочных сетей. В течение трёх 
дней в этой акции поучаствовали более 80 человек. И 
взрослые, и дети стараются как можно быстрее закончить 
работу, чтобы изделия ушли на передовую.

А ещё жители поселения продолжают пополнять де-
нежный фонд для нужд участников специальной военной 
операции. Только за прошедшую неделю было собрано 
40 тысяч рублей. Общая сумма с начала СВО прибли-
жается к 700 тысячам. 

Суерцы планируют собрать один миллион рублей.
Семьи мобилизованных для своих родных и близких 

закупают материалы для сухого душа. 

Видеопоздравление для земляков
К 23 февраля по инициативе главы поселения было 

решено создать видеоролик для земляков, находящихся 
в зоне специальной военной операции. Таким образом 
суерцы поздравили тех, кто защищает рубежи нашей 
страны от нацистов далеко от дома. Видеофильм полу-
чился очень душевным. Организатором проекта стала 
Людмила Дубровина, у которой сын тоже защищает 
интересы государства на спецоперации.

Поиграли в городки и бильярд
Ко Дню защитника Отечества на территории поселения 

прошли спортивные мероприятия. В турнире по городкам 
участвовало шесть команд, среди которых были спор-
тсмены из Упоровского, Аромашевского, Юргинского, 
Голышмановского, Исетского районов, а также из по-
сёлка Варгаши Курганской области. Костяк Упоровской 
команды – суерские городошники. Они и заняли первое 
место. Подготовил и провёл соревнования тренер по 
этому виду спорта Владимир Гольцман.

Ещё один турнир был посвящён бильярду. В нём опре-
делялись победители в трёх возрастных категориях. В 
номинации до 18 лет выиграл учащийся 11 класса Кирилл 
Колесников, от 18 и до 60 лет – Сергей Петров, от 60 и 
старше – Достан Моженов.

Этот вид спорта на территории поселения становится 
всё более популярным. Активно тренируются дети. Не 
так давно в Доме культуры был установлен ещё один 
бильярдный стол, который суерцам подарило общество 
с ограниченной ответственностью «Тобол». 

 
Почтили память погибших

В феврале 103 года назад в молодой Советской ре-
спублике произошёл кулацко-эсеровский мятеж, направ-
ленный на уничтожение коммунистов. Погибло много 
людей, поддерживающих власть большевиков. В Суерке в 
историко-культурном комплексе имени Осипова находится 
могила, где похоронены борцы за новую жизнь. Возле 
неё 19 февраля состоялся митинг и возложение цветов 
к подножию памятника. На мероприятие пришли школь-
ники, депутаты местной думы, представители старшего 
поколения. Перед собравшимися выступили председа-
тель совета ветеранов Вера Архипова, а также народные 
избранники Людмила Дубровина и Нина Коновалова.

Издан второй поэтический сборник
В библиотеке была организована презентация книги 

«Святая Родина моя». Этот сборник – инициативный 
проект земляков. В него вошли стихи не только местных 
авторов, но и с других территорий района, а также выход-
цев из Суерки, сейчас проживающих в разных регионах 
нашей страны.

Встреча проходила в тёплой, душевной обстановке. 
Приехавшие на мероприятие поэты читали свои стихи, 
прославляющие малую родину, природу, людей. Есть в 
издании и работы юных сочинителей.

Над сборником работали поэты Вера Пустозёрова и 
Василий Филатов.

Участвуют в конкурсах
Суерцы постоянные участники различных конкурсов 

как областного, так и российского уровней. Выигранные 
ими гранты идут на благоустройство территории. В этом 
году администрация вновь подала документы на два 
конкурса. Один из них называется «Самое безопасное 
сельское поселение», второй – «Конкурс представи-
тельных органов муниципальных образований Тюмен-
ской области». Результаты будут известны в апреле. 
Готовятся документы для участия ещё в одном конкурсе 
– «Лучшая народная добровольная дружина». Остаётся 
только пожелать суерцам победы.

Подготовила Людмила ПАВЛОВА.

Суерское 
сельское поселение

Кооператив 
работает для селян
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Сельские сходы 

О насущных делах говорили жители поселений

Очередной сход граждан 
состоялся в Нижнеманае. На 
нём поднимались вопросы, 
касающиеся состояния дорог 
в поселении, тепла в Доме 
культуры, контейнерных пло-
щадок и другие. 

Об итогах социально-эконо-
мического развития Нижнема-
найской территории за 2023 
год и перспективах развития 
на 2024-й рассказала глава 
поселения Любовь Лопатин-
ская. Она доложила землякам 
об исполнении бюджета, от-
метив, что он выполнен лишь 
на 92 процента. Такая цифра 
получилась из-за того, что не 
смогли собрать собственные 
доходы. Как отметила Любовь 
Александровна, главная при-
чина в том, что нерадивые 
налогоплательщики не испол-
няют свой долг. В основном это 
люди, прописанные на терри-
тории поселения, но не про-
живающие на ней. Остальные 
разделы бюджета выполнены 
на 100 процентов.

Также она рассказала о том, 
как осуществляют свою дея-

тельность детский сад, Дом 
культуры, библиотека, методист 
по спорту, отделение почты, два 
ФАПа, участковый специалист 
по социальной работе.

Глава Упоровского района 
Леонид Сауков начал своё вы-
ступление с дорожной темы. 
Он объяснил нижнеманайцам, 
почему не всегда у работников 
ДРСУ получается оперативно в 
сёлах и деревнях убирать снег, 
которого в этом году выпало 
большое количество.   

– Раньше у нас дорожная 
служба по наличию техники, ко-
личеству людей была в два раза 
больше, чем сейчас. Поэтому и 
скорость, и объём выполнения 
работ уменьшились соответ-
ственно в два раза. Эта коммер-
ческая структура не подчинена 
главе района. У дорожников 
есть норматив, по которому они 
работают. Зависит от количества 
осадков. Чем больше снега, тем 
больше времени даётся на его 
очистку, – сказал Леонид Нико-
лаевич. 

Говоря о дорогах с твёрдым 
покрытием, он отметил, что 
Нижнеманайское поселение по 

этому показателю находится в 
тройке лучших.

Также глава муниципалитета 
коснулся ситуации по контей-
нерным площадкам. Денег из 
областного бюджета на эти цели 
не дают, поэтому 2 миллиона 
рублей приходится выделять 
из собственных доходов. В 
прошлом году в районе было 
сделано всего 33 площадки. Из 
заявленных в этом году главами 
поселений 70 площадок удастся 
построить не больше 27. 

Затем глава поблагодарил 
манайцев за участие в сборе 
гуманитарной помощи для тех, 
кто находится в зоне СВО. На 
территории этого поселения 
таких 11 человек. 

Во время схода руководителю 
района было задано несколько 
вопросов. 

Жители говорили о пробле-
мах, связанных с электриче-
ством, про аварийный мост 
в Верхнеманае, расчистку от 
снега кладбища, свалку, бродя-
чих собак.

Уполномоченный участковый 
полиции Константин Понома-
рёв поведал о том, как не стать 

жертвой телефонных мошен-
ников, а ветврач территории 
Анна Фоминцева – о нодулярном 
дерматите КРС. 

Подводя итог схода, Леонид 
Николаевич отметил:

– Такие встречи очень полез-

ные. Они выявляют проблемные 
вопросы на территориях посе-
лений, которые администрация 
района старается их реализо-
вать. 

Людмила ИВЛЕВА.
Фото автора.        

Вопросы заданы и взяты в работу

В районе продолжается че-
реда сходов граждан. Седьмое 
по счёту народное собрание 
прошло в селе Крашенинино 
в местном Доме культуры. На 
встрече с жителями поселения 
побывали глава Упоровского 
района Леонид Сауков, пред-
ставители районных ведомств, 
правоохранительных и надзор-
ных органов. 

В этом году общение руково-
дителей с населением началось 
с обсуждения задач, которые 
реализовывались сельской ад-
министрацией в течение 2023 
года. Глава поселения Ирина 
Пантелеева первой взяла слово. 
Пользуясь презентацией, она рас-
сказала о выполненных делах и 
показателях развития территории 
за отчётный период. Главным со-
бытием для крашенининцев ста-
ло открытие современной школы. 
Она построена по областной 
программе по замене деревянных 
зданий образовательных учреж-
дений. Информация о расходах 
на постройку и оборудование 
новой школы также была предо-
ставлена. Кроме того, благодаря 
финансовой помощи депутата об-
ластной думы Владимира Улья-

нова в Крашенинино установлен 
детский игровой комплекс. Руко-
водителем была поднята и тема 
замены пожарной сигнализации 
в детском саду.

Затем выступил глава района 
Леонид Сауков, который сообщил 
собравшимся о том, что сделано 
на сегодня в других сельских по-
селениях. В то же время он вы-
соко оценил работу Ирины Алек-
сандровны, ведь благодаря её 
инициативе крашенининцы стали 

активно принимать участие в 
спортивных, культурных и других 
общественных мероприятиях. Но 
есть и проблема – не выполнен 
план по сбору налогов. Леонид 
Николаевич порадовал собрав-
шихся информацией о том, что 
сельское поселение включили в 
план газификации, по которому 
голубое топливо появится у мест-
ных жителей в 2027 году.

Затем слово предоставили Кон-
стантину Пономарёву, сотруднику 

отдела полиции. Он рассказал 
о видах телефонного мошенни-
чества, предупредив местных 
жителей об опасности и призвав 
их к бдительности. 

Алексей Речкин, заведующий 
Упоровским филиалом областной 
больницы № 12, проинформиро-
вал о работе системы здравоохра-
нения. Жители задали ему вопрос 
по медицинскому обслуживанию, 
снабжению лекарствами и работе 
фельдшерско-акушерского пун-
кта. Алексей Васильевич ответил, 
что в Крашенинино фельдшеры 
приезжают два раза в неделю, а 
лекарства надо заказывать пред-
варительно, чтобы их можно было 
вовремя доставить. Заведующий 
филиалом говорил о ходе ремон-
та здания районной поликлиники. 
В Упоровской районной больнице 
установлено импортное меди-
цинское оборудование, которое 
используется врачом-эндоско-
пистом. По словам заведующего 
филиалом Алексея Речкина, за 
прошлый год в районе начали 
работать пять фельдшеров, а так-
же трудоустроились стоматолог, 
терапевт и офтальмолог. 

Генеральный директор ЗАО 
«Русь» Николай Третьяков тоже 
выступил перед односельчанами. 

Он рассказал о проблемах с реа-
лизацией сельскохозяйственной 
продукции. Упала цена на зерно, 
а на технику, наоборот, возросла. 
Руководитель предприятия от-
метил, что и субсидии, которые 
хозяйство получило, могут быть 
не реализованы. Глава района 
обещал взять эту проблему на 
контроль. 

По традиции местные жители 
поинтересовались улучшением 
жилищной инфраструктуры в 
родном селе. Ещё они спросили 
о возможности проведения водо-
провода на улицу Советскую в 
Крашенинино. По словам Леони-
да Николаевича, провести воду 
к потребителям можно только с 
помощью местных дополнитель-
ных доходов. 

Следующая тема касалась 
уличного освещения. Техниче-
ские сбои повторяются постоян-
но, но ответственные лица мер 
не принимают. Жители села по-
просили своевременно устранять 
неполадки. Глава района взял 
этот вопрос под свой контроль и 
пообещал обговорить его с руко-
водителем энергоснабжающей 
организации. 

Елизавета ПАРАМУЗОВА.
Фото автора.

Доклад главы муниципалитета 
заинтересовал присутствующих в зале.

Поставлены новые цели

Алексей Беспоместных задал вопрос 
про аварийный мост в Верхнеманае.

В Суерке 20 февраля состо-
ялось расширенное заседание 
депутатов сельской думы. 
Перед односельчанами с до-
кладом об итогах социально-
экономического развития по-
селения за 2023 год выступила 
глава Лариса Гольцман. 

Она подробно осветила все 
стороны жизни территории, по 
большинству показателей по-
селение имеет положительную 
динамику. При этом Лариса 
Васильевна отметила большой 
вклад односельчан, лидеров 
общественных объединений и 
руководителей местных органи-
заций в реализацию социально 
значимых проектов, благоустрой-
ство и поддержание порядка в 
населённых пунктах. 

Участвовавший в обсуждении 
вопросов повестки дня глава рай-
она Леонид Сауков начал своё 

выступление со слов благодар-
ности в адрес местных жителей 
за неравнодушное отношение, за-
интересованность и активность. 
Сегодня по многим направлениям 

жизнедеятельности эта террито-
рия опережает другие поселения 
нашего муниципалитета. Затем 
Леонид Николаевич до сведения 
депутатов довёл информацию о 

ключевых тенденциях развития 
нашего района. Акцентировал 
внимание участников заседания 
на приоритетных задачах, кото-
рые необходимо решать постоян-
но: улучшение демографической 
ситуации, выполнение и пере-
выполнение плана собственных 
доходов, строительство и ремонт 
дорог; привлечение специалистов 
в район; выполнение програм-
мы догазификации населённых 
пунктов.

В ходе заседания председа-
тель совета ветеранов Суер-
ского поселения Вера Архипова 
поблагодарила главу района 
за обустройство остановочно-
го комплекса на центральной 
усадьбе. Но в то же время Вера 
Викторовна посетовала на то, 
что здание отделения почты 
остаётся в неприглядном виде, 
а также предложила рассмотреть 
возможности для строительства 

водопровода в селе. Секретарь 
общественной комиссии по де-
лам несовершеннолетних при 
сельской администрации Ма-
рина Тимофеева предложила 
отремонтировать подвал и вход 
в него, расположенный в здании 
бывшей Тютринской школы-ин-
терната. Этот объект сохранился 
в первозданном виде до наших 
дней и нужен для привлечения 
туристов. Местная жительни-
ца Алия Танабаева высказала 
мнение о необходимости заще-
бенить дорогу на площадке под 
ИЖС. Ряд вопросов был задан 
заведующему районной больни-
цы Алексею Речкину.

В завершении мероприятия 
глава района Леонид Сауков по-
обещал изучить каждый вопрос 
и в перспективе по возможности 
их порешать.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА.
Фото автора.

Суерцы свои пожелания высказывали 
руководителю района и после собрания.

Поблагодарили за рост показателей
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Наши интервью

Продовольственное эм-
барго, высокая конкуренция 
на внутреннем рынке сель-
хозпродукции и санкции не 
лучшим образом влияют на 
экономическую ситуацию в 
агропромышленных пред-
приятиях нашей страны. 
Однако именно жёсткие усло-
вия рынка заставляют руко-
водителей хозяйств делать 
шаги в сторону повышения 
производительности труда 
и эффективности производ-
ства. Многие предприятия 
вкладывают значительную 
часть выручки в обновление 
основных производственных 
средств. Об инвестициях в 
сельское хозяйство нам рас-
сказал заместитель главы 
Упоровского района, предсе-
датель комитета по развитию 
АПК Александр ЗОММЕР. 

 – Александр Александро-
вич, понятно, что предпри-
ятия планомерно проводят 
модернизацию производ-
ства. Прослеживается ли 
тенденция увеличения или 
снижения инвестиционной 
активности в последние го-
ды? 

– Сложно говорить об этом, 
ведь во все времена произ-
водители сельскохозяйствен-
ной продукции принимают 
решения, исходя из текущей 
ситуации на рынке и собствен-
ного прогноза экономической 
эффективности.  Можно ли 
что-то просчитать точно на 
несколько лет вперёд в нашей 
зоне рискованного земледе-
лия? Все мы не раз говорили, 
что два года подряд в нашем 
районе была настоящая за-
суха. Посадки сельхозкультур 
серьёзно пострадали, поэтому 
на сверхприбыль никто не рас-
считывал. Однако даже в этой 
ситуации руководители пред-
приятий находят возможности 

для обновления сушильно-
сортировальных комплексов, 
парка техники, возведения 
складских помещений и так 
далее. За период с 2019 по 
2023 год на территории Упо-
ровского района реализовано 
65 инвестиционных проектов 
на сумму 2 миллиарда 581 
миллион рублей. Благодаря 
этому создано 188 новых ра-
бочих мест. Основная часть 
вложений сделана в развитие 
растениеводства – 42 проекта 
на 2 345 миллионов рублей. На 
животноводство направлено 
235 миллионов рублей, реали-
зовано 23 проекта.       

– Расскажите о самых зна-
чимых инвестициях предпри-
ятий АПК в основной капитал 
за последние пять лет.

– Самый внушительный и до-
рогостоящий проект пятилетки, 
да, наверное, и целого десяти-
летия – строительство завода 
по переработке картофеля 
мощностью 30 000 тонн в год 
ООО «Агрофирма «КРиММ». 

Он предусматривал инвести-
ции более 1 миллиарда 200 
миллионов рублей. Оказанная 
правительством области под-
держка компенсировала треть 
стоимости установленного там 
оборудования. Сегодня у заво-
да есть резерв на увеличение 
производственной мощности, и 
когда возрастут спрос и объём 
реализации продукции заво-
да в торговые сети и в сектор 
общественного питания, рас-
тениеводы смогут в полной 
мере обеспечить завод сы-
рьём. Сегодня на производстве 
задействовано 50 человек, 
продукция продаётся на всей 
территории страны. 

Кроме того, упоровское пред-
приятие продолжает строить 
овощехранилища. В Петро-
павловском филиале в 2019 
году возведены помещения 
для размещения 20 000 тонн 
овощей. На это израсходовано 
138 миллионов рублей. Ещё 
одно хранилище вместимостью 
10 000 тонн введено в эксплу-
атацию в Липихе в 2021 году. 

Модернизировали сушиль-
но-сортировальные хозяйства 
в обществах «Родина» (стои-
мость проекта – 30 миллионов), 
«Русь» (8 миллионов рублей), 
«Тобол» (20 миллионов). В  
суерском предприятии так-
же несколько лет назад был 
обновлён парк техники на 80 
миллионов рублей. В целом 
аграрии нашего района тратят 
на приобретение техники и 
оборудования от 200 до 400 
миллионов рублей в год.

Были большие проекты и в 
животноводстве. СПК «Емурт-
линский» в 2020 году направил 
на строительство животно-
водческого комплекса на 400 
голов коров в с. Слободчиках 
77 миллионов рублей. В ЗАО 
«Нива-Агро» также проводи-
ли обновление оборудования 
коровников и телятников всех 

подразделений: модернизи-
рованы системы поения, до-
ения, вентиляции, навозоуда-
ления. Сумма вложений – 16,4 
миллиона рублей. Общество 
«Ингалинка» приобрело 200 
голов импортных породистых 
нетелей. 

Проект крестьянско-фермер-
ского хозяйства Андрея Тропи-
на из деревни Губиной получил 
государственную поддержку 
в виде гранта. На строитель-
ство коровника, приобретение 
животных и техники глава К(Ф)
Х израсходовал 4,4 миллиона 
рублей. Здесь создано два но-
вых рабочих места. 

Предприятие «Паритет-Аг-
ро», которое ведёт деятель-
ность в Упоровском районе с 
2023 года, на строительство 
загонов, реконструкцию жи-
вотноводческих помещений в 
Тютриной израсходовало 37 
миллионов рублей. Создано 12 
новых рабочих мест. 

– Расскажите подробнее об 
этом проекте по развитию 
мясного скотоводства в Су-
ерском сельском поселении. 
Почему инвестор выбрал на-
шу территорию?

– Предприятие «переехало» 
к нам с ялуторовской террито-
рии. Специалисты районной 
администрации предваритель-
но сформировали несколько 
предложений с теми объек-
тами, которые есть на нашей 
территории и не используются. 
В итоге собственник решил 
приобрести ферму в деревне 
Тютриной. Рядом есть земель-
ные участки для выпаса. На 
начало текущего года в хозяй-
стве содержалось 1 164 головы 
крупного рогатого скота, в том 
числе маточное поголовье. 
Пока сено руководитель пред-
приятия приобретает у других 
сельхозтоваропроизводителей, 
но планирует заготавливать его 

сам и ищет возможности арен-
ды расположенных неподалёку 
сенокосов и пахотных земель. 

 – Расскажите о программах 
поддержки, которыми чаще 
всего пользуются предпри-
ятия. Ведь это тоже стимули-
рует инвестирование.  

–  Все меры государствен-
ного содействия, которые су-
ществуют в госпрограмме раз-
вития агропромышленного 
комплекса, у нас работают. В 
той или иной мере предприятия 
пользуются погектарной под-
держкой, подают документы 
на субсидирование затрат на 
приобретение минеральных 
удобрений и сельскохозяй-
ственной техники. Также не-
которые получают помощь на 
проведение известкования 
кислых почв для повышения 
их плодородия. Есть субсидии 
на килограмм произведённого 
молока, приобретение живот-
новодческого оборудования 
для ферм и молодняка для 
обновления поголовья. 

– Есть ли сегодня инвести-
ционные проекты, находя-
щиеся в стадии реализации?

– На начало текущего года в 
Упоровском районе их шесть 
на общую сумму 91 миллион 
рублей. Благодаря активности 
сельхозтоваропроизводите-
лей будет создано 26 новых 
рабочих мест. Хочу отметить, 
что сельскохозяйственная от-
расль для нашего района си-
стемообразующая, поэтому 
очень хотелось бы, чтобы всё 
задуманное у руководителей 
предприятий получалось, эф-
фективность производства 
повышалась, а следственно 
– повышались доходы их ра-
ботников. 

Вера ХАЛАЕВА.
Фото Владимира 

ПОПОВА. 

Предприятия
 вынуждены повышать эффективность

Сколько инвестировано в сельское хозяйство

Образование

В этом году в шести но-
минациях традиционного 
муниципального конкурса 
«Педагог года» приняли уча-
стие 22 человека. В упорной 
борьбе за звание лучших они 
продемонстрировали свои 
основные профессиональ-
ные компетенции.

Испытания проходили в Упо-
ровской, Буньковской, Суер-
ской и Емуртлинской средних 
школах, хозяева которых по-
старались создать максималь-
но комфортные условия для 
участников, показавших уроки, 
внеклассные мероприятия, 
методические мастер-классы. 

– Повышение престижа про-
фессии учителя – одна из 
ключевых задач националь-
ного проекта «Образование». 
Сегодня педагоги  могут совер-
шенствовать своё мастерство, 
получать методическую и иную 
поддержку, принимая участие 
в мероприятиях самых разных 
форматов и уровней, в том 
числе и конкурсных. В очном 
этапе «Педагога года» с 13 по 
21 февраля соревновались 
учителя-предметники, класс-
ные руководители, воспитатели 

дошкольных учреждений, со-
ветники директоров школ по 
воспитанию, учителя-дефекто-
логи/логопеды.

Конкурсные испытания были 
сложными, но наши педагоги 
успешно справились со всеми 
заданиями, ведь их поддер-
живали коллеги-наставники, 
администрация образователь-
ных организаций, родители 
учеников, – прокомментирова-
ла методист комитета по об-
разованию Наталья Шаламова.

Сейчас продолжается работа 
оргкомитета, ведь организа-
торам предстоит подвести 
итоги, проанализировать за-
полненные экспертные листы 
членов жюри, которые оцени-
вали увиденное и услышан-
ное строго в соответствии с 
критериями, обозначенными в 
Положении о проведении XXII 
муниципального конкурса про-
фессионального мастерства 
педагогических работников 
«Педагог года - 2024».

В ближайшее время мы узна-
ем имена призёров и победите-
лей, кто представит наш район 
в региональном туре.

Татьяна ЖУРАВЛЁВА.
Фото Веры ЛИПУХИНОЙ.

Лучшие показали свои наработки

Олеся Ковалюк из Бызовской начальной школы показала 
внеурочное занятие в номинации «Классный руководитель».
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